
様式第３号（第１０条関係） 

会 議 録 

会議の名称 第４回白岡市上下水道事業審議会 

開 催 日 令和６年１０月３０日（水） 

開催時間 午後２時から午後２時３０分まで 
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欠席者（欠席委員）

の氏名・欠席者数 
矢島静江                             １人 

説明員の職・氏名 
上下水道部長兼経営課長 内田学 

経 営 課 主幹 石川剛、主査 井上和也 
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氏名 

上下水道部長兼経営課長 内田学 

上下水道課 課長 安藤勝、課長補佐 安野隆三、主幹 齋藤三彦、 

主幹 山口和政、主幹 齋藤清人 

経 営 課 主幹 石川剛、主査 井上和也 

その他会議出席者

の職・氏名 
市長 藤井栄一郎 

傍聴者数 なし 

会議次第 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 議事 

⑴ 白岡市水道事業経営戦略（案）修正について 

４ その他 

５ 閉会 

配布資料 

・次第 

・白岡市水道事業経営戦略（案） 

・第３回会議の会議録 

  



議 事 の 経 過 
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青木会長 

 

１ 開会 

 事務局の司会進行により開会する。 

 

２ 挨拶 

青木会長から挨拶がなされる。 

 

  藤井市長から挨拶がなされる。 

 

（藤井市長退席） 

 

３ 議事 

白岡市上下水道事業審議会条例第６条第１項の規定では、会長は議長となること

となっておりますので、ここからは、青木会長に進行をお願いしたいと存じます。 

 

それでは、議長を務めさせていただきますので、御協力のほどよろしくお願いい

たします。 

⑴ 白岡市水道事業経営戦略（案）について 

はじめに、⑴ 白岡市水道事業経営戦略（案）修正について、事務局の説明を 

求めます。 

 

議事「⑴ 白岡市水道事業経営戦略（案）修正について」を説明する。 

  

説明が終わりましたが、何か御質問はございますか。 

 

 前回の各委員からの意見が反映されており、よくできていると思います。市民の

方も１、２ページ目を見て内容が理解できるものになっていると思います。 

 

 過去の水道料金の改定は、いつごろ行われたのでしょうか。 

 

 消費税の改定によって適宜実施しておりますが、実質の増収のための料金改定

は、平成５年となりますので、３０年ほど実施していない状況です。 

 

 ３０年も値上げせずにやってこられたのは、その間に新白岡の住宅街やパークシ

ティなどのマンションの増加で需要があったかもしれません。市民の方も３０年間

値上げしていないので、今回値上げしなければならないということはやむを得ない

と理解されると思います。 

 

 ３０年間値上げしていないと記載した方が、市民の方にも理解されやすいと思い

ます。 
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気になる点としましては、１０ページの棒グラフの凡例が上下逆になっています

ので、修正されたほうが良いと思います。また、下の表では、松伏町と伊奈町が同

じ青で△では分かりにくいので、どちらかを塗りつぶしにすると見やすくなると思

います。 

 

 こちらについては、御意見のとおり修正させていただきます。 

  

私も、前回の各委員からの意見が各所に反映されていて、よくまとめていただい

たと思います。経営戦略が完成した場合、市民にはどのように周知するのですか。 

 

 今後は、議会全員協議会で協議していただいた後、パブリックコメントを行い、

市民の方に御意見をいただきます。その後、来年の３月議会定例会へ報告しまして、

策定となります。策定後は、市公式ホームページに掲載し、誰でも見られるように

公開したいと思います。 

 

料金改定という重要な内容もあり、市のホームページを見ていない市民の方もい

ますので、市の広報紙にも掲載するなど、皆さんにも分かり易いように周知してい

ただきたいと思います。 

 

広報紙を使うなど、市民の方にも分かり易いように周知する方法を考えていきた

いと思います。 

  

 前回の会議のとおり、予定であるということでお願いしたいと思います。 

水道事業の出納報告を見ますと、内部留保金が１０億円ありますが、1年間で２、

３億円あればキャッシュフローはうまくいくと思います。 

公会計としては、将来のために備えることも必要ですが、大企業のように余分に

持ちすぎてはいけないと思います。 

経営戦略に書いてあるから令和８年度から料金を値上げするのではなくて、貯め

ているお金があるうちは値上げを我慢していただいて、料金が少しでも安くなるよ

う今後の経営に当たってほしいと思います。 

 

他に何か御質問等はございますか。 

 

（なし） 

 

何もないようであれば、経営戦略の修正案については、大きな修正部分はないと

のことですので、軽微な部分を事務局で修正していただいて再度配付していただき

たいと思いますがよろしいでしょうか。 

 

（なし） 
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以上で、本日の議事を終了といたします。委員の皆様の特段の御協力に感謝申し

上げまして、議長の任を解かせていただきます。御協力ありがとうございました。 

 

４ その他 

青木会長には、円滑な議事の進行、誠にありがとうございました。 

 

 それでは、次に、「４ その他」について、最後に事務局から２点ほど連絡事項

があります。 

 

① 報酬及び費用弁償の支払いについて 

 ② 次回の会議の開催について 

 

それでは、ただ今の説明について、御意見・御質問等がございましたらお願いい

たします。 

 

（なし） 

 

御質問がないということなので、議題「４ その他」につきましては以上となり

ます。 

 

５ 閉会 

委員の皆様には長時間にわたり、議事の審議をいただき、ありがとうございまし

た。これをもちまして、令和６年度第４回白岡市上下水道事業審議会を閉会とさせ

ていただきます。御協力、誠にありがとうございました。 

 


